

Acción de vanguardia

Hoy, vamos observando, en los sindicatos, en el campo, en el taller, en la fábrica y en la calle, la acción rebelde e innovadora de nuestra Prensa y de nuestra propaganda toda. En todas partes donde existe vida o sea trabajo, — actividad vital y útil, — se habla de Comunismo Libertario y se discuten nuestras ideas. Pero con ser satisfactoria el giro que de dos años a esta parte hemos visto hacer a los trabajadores, y muy dignas de ser tomadas en cuenta nuestras litadas de Prensa, folletos y libros libertarios, hace falta que nos incorporemos a la acción de vanguardia de la labor proletaria. Falta mucho aun para que consideremos que las ideas libertarias se hallan implantadas ya en todas las conciencias virgenes, aunque para satisfacción de todos sabemos que los ideas anarquistas se hallan en pleno período de implantación.

Nuestros militantes se filtran hasta en los más apartados rincones. Caen en estos lugares, como piedras en el lago; las aguas desde el centro a la periferia, pero — como las aguas del lago quedan en reposo después —, los pueblos quedan tranquilos y tersos cuando cesa la causa extraña que los hizo remover. Más que oradores lo que nos falta son educadores.

La misión de educar, es de resultados tan sorprendentes que produce necesariamente generaciones de ideas sanas y francamente subversivas hasta en los cerebros infantiles. Pero aparte de la labor formidable que las "Escuelas Racionalistas" realizan, la misión de educar puede ejercitarse por todos los militantes en todas partes; en el sindicato, en la calle, en el hogar; en los pueblos inclusive donde no exista organización específica ni económica.

En los sindicatos, pueden organizarse semanalmente Charlas Colectivas para discutir temas elegidos libremente por la asamblea antes de empezar el acto, dejando ya por anteauido el método de oponer un orador que diga lo que la asamblea deba manifestar. Por el sistema de estas Charlas, podemos conseguir efectos altamente beneficiosos. Los trabajadores, se acostumbrarán así a autodisciplinarse y a autosolucionarse problemas dejados en manos extrañas, y suprimen al "líder", especie de santón que todos sabemos cuán pernicioso ha sido para las ideas. A ver si con optimismo y sentido de la realidad verdaderamente racional, conseguimos acabar con la mala costumbre de esperar a que los otros hablen mientras los demás callamos esperando orientaciones y soluciones que sólo entre nosotros podremos concebir perfectas o aceptables, y que sólo los trabajadores podremos convertir en realidad.

Nuestras ideas — de ser activas y estudiosas, — pueden encontrar eco en todas partes y en todos los cerebros sanos. En la calle pueden ser comentados nuestras acciones que más que otra cosa, son la más eficaz propaganda. Todo depende de que sepamos aprovechar el momento y la naturaleza de nuestros contrincantes. El Anarquismo, por su conjunta de bondades, puede ser asimilado en principio por sabios e ignorantes y puede hacer prosélitos allí donde existen hombres honrados.

En nuestro hogar, realizaremos una hermosa propaganda siendo consecuentes; poniendo en práctica nuestros postulados, leyendo nuestras Escuelas, folletos y Prensa y presentando sencillos ejemplos de cómo nos roban y asesinan, a nuestras compañeras, padres, hermanos y conocidos. No hay sensibilidad — con tal de que exista —, que resista a un razonamiento o a una sencilla comparación bien hecha sobre el monstruoso sistema social imperante.

En los pueblos donde no existe organización, podemos y debemos realizar nuestras propagandas organizando jiras y desplazándonos en grupos para organizar reuniones, con la finalidad de unir una expansión física y moral que todo se necesita con el ejercicio de las facultades mentales. Y sin ningún esfuerzo extraordinario, con un par de nuestros diarios y semanarios o folletos que cada uno aportase a la jira o reunión en los pueblos para repartirlos, conseguiríamos dos importantes realizaciones; acrecentar la litada de nuestros periódicos y folletos en un cien por cien o más y hacer nuestra propaganda más eficiente, que no hay otra como la de nuestras propias acciones que pesaran en el ánimo de los que por ignorancia fomentada por la prensa burguesa nos creen perturbadores y desequilibrados, al observar como no existe tal imputación y que al contrario de lo que siempre les han hecho creer los servidores del Estado y del Capitalismo, los anarquistas son seres sencillos y buenos que desean el bien para todos sin exclusividad, y que si somos revolucionarios es por humanismo, vista la imposibilidad de implantar los ideales altruistas y generosos comunes a toda la humanidad, sin una justiciera Revolución Social que renueve el Mundo...

ARAGONES

El espantoso problema del paro forzoso

La turba de hambrientos deambulan por la ciudad. - Insensibilidad de los pladosos capitalistas. - Incapacidad completa para la solución del mismo

Al ser humano que todavía le queda un átomo de sensibilidad, se le crisan los nervios y su indignación no tiene límites al contemplar el doloroso problema "del hambre" creado por un régimen capitalista desordenado y lucrativo. Madres que mendigan un trozo de pan para sus hijos. Niños que acuciados por el hambre pierden su virginal rubor para alargar su manita esquelética, mendigando unos céntimos con los cuales ir alimentando su anemia reflejada en el joven rostro.

Todo esto a la burguesía, al capitalismo, a las sociedades llamadas "caritativas" patrocinada por las damas estropajosas no les importa ni conmueve sus sentimientos atrofiados en orgías y bacanales sin fin.

El paro forzoso es la consecuencia de un equívoco ramplón y éste del capital. Es la consecuencia de la acaparración de la máquina por la burguesía.

¡Obreros en paro forzoso rebelaos! No os desengañéis. Haced hasta la mendicancia. Hagamos frente energicamente a la situación creada por un régimen de incapacidad patrocinado por hom-

bres muy poco escrupulosos al administrar la cosa pública.

SOLUCIONES PRACTICAS

Existen en España dos organizaciones esencialmente revolucionarias, C. N. T.; F. A. I.; que mantienen inhiesta la bandera roja y negra, símbolo de la libertad y la justicia y que les interesa como cosa propia este problema y sólo encuentran una solución práctica para acabar no sólo con él, sino con muchos planteados por el capitalismo de imprescindible solución. Dicha solución, no es otra que la Revolución Social que dará al traste con el régimen capitalista, para dar paso a una nueva sociedad basada en la equidad y la libertad. Esta no puede ser otra que El Comunismo Libertario.

Camaradas parados, estas organizaciones os esperan con los brazos abiertos para ayudaros a no depender al tan denigrante papel de "mendigos" y llevar a cabo la Revolución Social. A la vida pues, camaradas.

¡Viva la libertad! ¡Viva la C. N. T. y viva la F. A. I.!

Un revolucionario

DE UN MANIFIESTO

De la Federación Provincial de Grupos A. de Cádiz (F. A. I.) hemos recibido un vibrante manifiesto que reproducimos íntegro si la prudencia y el espacio no nos lo impidiera. No obstante, no podemos resistir la tentación de reproducir una parte de él. HeLa aquí:

A LAS MUJERES

En nuestros anteriores trabajos hemos particularizado ciertos párrafos a los diferentes sectores de la sociedad; hoy te lo vamos a dedicar a ti, que bien lo mereces y necesitas. Nuestros deseos serían poder dedicarte un manifiesto solo para ti; pero lo tendríamos que dejar para otra ocasión y entonces, tal vez, sería tarde, por lo tanto, aunque no todo lo que queremos te diremos algo. Atiende: Mujer, a ti que el presente Estado capitalista te mitilla todas las libertades y te cercena toda clase de dichas y goces; a ti, que sólo te utilizan las clases parasitarias como elemento obligado de placer; a ti, que los señores bien te consideran como una copa más donde ellos pueden paladear las exquisiteces delicadas de los más caros néctares; a ti, que todos te desprecian y degradan; a ti, que de quien las religiones hizo elemento indispensable de humillación y dominio; a ti, sobre la cual pesan todas las privaciones y dolores de la vida; a ti, que eres el blanco proclinatorio de todos los furiosos de los poderosos; a ti, que eres la eterna fregona y doméstica de todos, siendo tú, precisamente la fuente productora de la propia vida, a ti nos dirigimos; Escucha atenta la voz de los anarquistas: El régimen capitalista, que tu sabes es el engendrador cruel de la criminalidad; pues permite que entre las sedas, los encajes y oropeles con que se engalanan las señoras para lucirse en costosas fiestas; dejen pedazos de sus entrañas las miles obreras que todo lo producen. Véis como la tisis, esa enfermedad infame tiene un porcentaje grandísimo entre estas obreras del obrador, la fábrica, o la casa de servicio, las cuales ni siquiera pueden atender las exigencias curativas de mal tan terrible; y mientras, tú, obrera arrojas por la boca, entre espantos sanguinolentos, pedazos de tus pulmones deshechos por el exceso de trabajo y la falta de alimento; las señoritas, esas celestinas histéricas y viciadas, adornan sus dedos, pechos y gargantas con vistosas y carísimas joyas, que representan la vida de estas trabajadoras abatidas; y mientras tú calzas tus pies con zapatos destrozados por cuyos orificios entra el lodo sin molestia, ellas, las que nada producen, calzan zapatos de satén y rico charol y sus manos, instrumentos concupiscentes de vicios impuros, se cubren con la delgada y sedosa piel de un fino guante de cabretilla.

Pues bien; este régimen amparador de tantas desigualdades, gen-

tor del crimen y la molice, toca ya a su ocaso y es necesario que tú, mujer, también nos ayudes para apresurar y asegurar su definitiva caída.

Si tú que eres novia no quieres soportar por más tiempo que a tu ser querido te lo arrebatan llevándolo al cuartel, donde lo someten a una disciplina automática y antihumana, presto a ser conducido a una guerra fratricida de la cual al vuelve sin que te lo asesinen, es hecho una plítrata humana con actitudes sólo para pulular vejando entre la caridad oficial: Rebélate.

Si tú eres hermana y no quieres sufrir pacientemente la explotación de que es víctima tu hermano: Rebélate. Si tú que eres madre no quieres sufrir la crueldad infame de que, tus hijos carezcan de alimentos con que nutrirse, ni vestidos con que guardarse de las inclemencias invernales; si no quieres presenciar cobardemente cómo tus hijos perecen de hambre y frío bajo el pórtico de esas santuosas iglesias en cuyos atrios y en nombre de Cristo se conspira para robar y asesinar a los hombres: Rebélate. Si tú, madre, no te resignas a ver cómo tus hijas, esos pedazos de tu propio ser, son víctimas de la prostitución en la cual acarrean males terribles, para luego terminar sus días en la soledad tétrica de un hospital revoloteando víctima de agudos sufrimientos. Rebélate. Si de verdad, tú quieres que termine para siempre tanta miseria y dolor, únete valientemente al movimiento revolucionario que los hombres amantes de un mañana más justo y humano que el presente estamos realizando.

El instante de violencia en el cual daremos el último y firme empujón a todo lo establecido, está muy próximo y ese día, tú mujer, por el amor del esposo, por el cariño del novio, por el sentimiento del hijo, debes de revolucionarte y luchar con nosotros. Por la terminación de todas las injusticias, por la extirpación de la esclavitud, rebélate y lucha hasta vencer.

Sabemos que no eres todo lo fuerte que quisieramos, no podrás formar parte de las guerrillas, no podrás ser elemento de barricada, pero puedes aproximar viveres, acercar munición, ayudarnos en lo que puedas que es bastante; cada casa debe ser un dispensario para los revolucionarios que lo necesitan, al par que una fortaleza frente al enemigo; las ventanas, balcones y terrazas deben ser almenas defensivas de la causa del pueblo y todos los elementos contundentes, armas contra el enemigo; el agua hirviendo arrojada a punto contra las fuerzas de la burguesía y de la autoridad es un gran elemento de ataque, no olvidarlo que los momentos se aproximan y si todos ponemos empeño en la lucha nuestro es el triunfo: Mujeres a la lucha por vuestra libertad y la de vuestros seres queridos; a la revolución por la anarquía.

Un error de apreciación

Ya que nuestro querido paladín TIERRA Y LIBERTAD nos brinda su apoyo a los jóvenes, para que exponamos nuestras dudas y opiniones, acerca del movimiento revolucionario, que se está gestando en el suelo hispano, yo, un joven campesino, voy a permitirme hacer unas objeciones, para que sean tenidas en cuenta, por responder en un todo a la verdad en estos críticos momentos.

Hace tiempo que vengo leyendo en algunas publicaciones libertarias trabajos acerca del movimiento campesino que no responde a la realidad.

Y yo no puedo permitir, bajo ningún concepto, que hombres retardatarios o desconocedores del problema que tratan, se escuden en la masa campesina, para deducir,

que aún no estamos en condiciones de hacer la revolución libertadora, que nos conducirá a una sociedad de fraternidad y armonía.

Llega el compañero Armand, en su carla "A los trabajadores del campo", recientemente publicada en la revista "Estudios" a calificar a éstos de egoístas, afirmando que servirían de rémora a la marcha de la revolución, y de un atraso mental rayano al del siglo pasado, y eso es, desconocer por completo el ambiente que se respira en el campo español.

También, Noja Ruiz y otros, opinan lo mismo, llegando incluso a decir "que si los campesinos estuvieran en organización y cultura al nivel de los obreros de las grandes capitales, la revolución sería un hecho inmediato."

A todos estos compañeros, les invito yo a que se den una vuelta por los campos andaluces y extremeños y por el resto de España y ya verán, cuán equivocados estuvieron al hacer estas apreciaciones.

Vengan acá los que califican al campesino de egoísta y vean pueblos en masa rechazando la Reforma Agraria de plano, por el sentido egoísta que encierra, ya que pretende crear una serie de pequeños propietarios, mientras la gran falange de campesinos quedan sumidos en la miseria. Vengan y vean a los pueblos campesinos estrechamente ligados por lazos de solidaridad, en parente lucha con el Estado y la burguesía y cómo los campesinos bien organizados van a las capitales a hacer organización y propaganda, cuando debería ser todo lo contrario. Todo esto, lo puede constatar el que quiera con solo darse una vuelta por el campo español.

Donativos

Port-Bou, uno del Planeta, 49,65, Elice, Jurado, 0,50; Vignen, B. Sanz, 5; Medina Sidonia, Jiménez, 1,90. Total 57,05 pesetas.

Subscripción Pro-Preso

Elice, Jurado, 0,75; Vignen, B. Sanz, 10; Caceres, Sanabria, 1; Almadén, Un "cabrero", 0,30; Saint Etienne, François, Jaén, 2,50; Alcañiz, 2,50; Carricondo, 4; París, Aurelio Lobato, 10 francos; Victorio Martínez, 10; Un desconocido, 10; A. B. S.; Del niño Ferrer Carrasco (de un juguete), 5; Grupo Voluntad, 10; (En moneda española); 23,75; Suma anterior "Pro-Presos", 162,95. Total en Caja, 217,75.

Conversión de duende

El año nuevo ha dado comienzo con un gran acontecimiento. ¿No sabe el amigo lector la espeluznante noticia? ¡Me cachis y qué asustados que están! He aquí lo que ha ocurrido: El "Duende Parlante" se ha pasado al comunismo estatal. ¡Qué fortuna! Ahora dicen que es un amigo de Rusia y que propagará con ardor sin igual el comunismo de Estado. Ha añadido que en todo enemigo del comunismo marxista verá a un enemigo de la burguesía y al capitalismo. ¡Ah! es verdad ¿Se quiere un luchador más acabado y completo? "Duende" lo niega rotundamente! Claro que cuando llegue la hora de dar y de recibir los palos, no hay que decir que "Duende Parlante" se meterá en su casta de 'a calle de Provenza. ¡Está tan feo uno cuando se muere! ¿Verdad amigo Bultejo?

"Duende" tiene mucha suerte. Ya ha entablado tierna amistad con el gran revolucionario Manuel Prieto. El héroe de Figols tiene mucho partido en el comunismo de Estado. De ahí que "Duende" se haya hecho muy amigo de su excelencia. "Duende" cree que cuando haya la revolución, que la harán este año si Dios quiere y la autoridad les da permiso, nombrarán a Prieto comisario del Pueblo. También se rumorea que al "Duende Parlante" le harán escritor honorario de su majestad, el futuro dictador proletario; Maurin. ¿Conocen ustedes mayor generosidad? ¡Hay que ver qué delicadeza y qué gran pago al buen comportamiento! He aquí porque se ha pasado "Duende" al comunismo estatal. El "Duende Parlante" busca corazones generosos y no desagradece como los anarquistas. No quiere recibir el mal pago y falta de respeto que ha recibido el pobrecito Pestaña.

¡Ah! ¡Se me olvidaba lo más importante! Muy pronto tendrán una movilización general de masas. "Duende" afirma que de este hecho harán la revolución social. Fusilarán a todos los amigos de la contrarrevolución. (Que no hay duda serán los anarquistas). Los vendidos a la burguesía y al capitalismo serán pasados por las armas. Se saquearán e incendiarán todos los Sindicatos y Ateneos Libertarios. Tomarán cumplida venganza de los traelones y ventas que los anarquistas han hecho con los obreros y campesinos. ¡No quedará uno para poderlo contar!

...El "Duende Parlante" no tiene un tanto así de miedo. No le pasará nada. Se ha hecho comunista bolchevique y le nombrarán escritor honorario después de la revolución. ¡Qué suerte! "Duende" comunista se divertirá mucho. No trabajará. Y cuando se muera le harán un museo en el de San Lenin y pasará como escritor y gran revolucionario a la Historia. ¡Hay que ver que fortuna! ¿No es cierto amigo lector?

Estos anarquistas son los mismísimos demonios. No nos dejan vivir tranquilos. Sobre todo a nuestros simpatizantes y queridos gobernantes. ¡No hay derecho! Hemos de protestar y pedir la cabeza de estos fuscinerros. ¡Pues no da lástima! Cuando menos se lo piensa uno, estalla una docena de bombas a su lado. ¡Figúrense ustedes que susto! No hay derecho. Esto no puede seguir así. ¡Practéstenlo!

Hace unos días un héroe guarda civil descubrió un terrible y espeluznante depósito de bombas. Oyó la explosión de un artefacto y enseguida dió con la terrorífica guardia. ¡Qué talento! ¡Qué hercúleo! Concedámosle una "cruz" como premio a su importante servicio.

"Duende" está muy contento. Ya no corre peligro de perder la vida. ¡Qué miedo! Esos anarquistas se merecen la horca. Para que no vuelvan a repetir esa terrible operación. Hay que construir otra "modelo" y nuevos barcos deportadores. Así no volverán a sañar en complots. ¡Me han entendido?

¡Ah! es verdad! Dices que se le van a quitar porque no pueden consentir que el pueblo se vea esclavizado y atropellado. ¡Si serán mulatas! Y tienen también la desfacharrante osadía de afirmar que este complot ha sido preparado por la Policía. ¡Eso no se puede consentir! ¡A la horca, a la horca con ellos! Así escarmentarán. Y si no escarmentan, ellos se lo perderán. ¡Pues no faltaba más! A nosotros con complots... ¡Qué miedo!

EL DUENDE PARLANTE

El caso del camarada Nieves Nuñez

El caso que voy a relatar ya es conocido por muchos compañeros, ya que esto data desde hace bastante tiempo; es referente a la expulsión que quieren efectuar. No creáis se trata de expulsión de Jesuitas ya que estos viven y virán en España, no sólo muy tranquilos, sino además con las espaldas bien reservadas, pues pese a los gobernantes, nosotros no ignoramos lo bien que se llevan con ellos.

Es con respecto a la del camarada Alfonso Nieves Nuñez; naturalmente que a nosotros no nos extraña que los enchiufistas procedan de esta forma, pues sabemos que estos perturbadores del orden público como ellos dicen, son los que molestan y perjudican la buena conducta de los hombres de ley. Digo hombres de ley, porque en la última visita que hizo a Córdoba (nuestro apreciable y querido)... Don Alvaro de Albornoz, ministro de JUSTICIA, recuerdo perfectamente una de las frases del discurso que lanzó al pueblo... desde el escenario del Gran Teatro, y

que fué la siguiente: "Yo soy hombre de ley, las leyes no son para burlarlas, sino para cumplirlas". Señor Albornoz! Si usted es hombre de ley y consiente que a un ciudadano se le expulse de España sin haber causa justificada, habrá que decirle que usted no es digno de escuchar; si usted quiere darse a respetar y demostrar lo que manifestó, tiene que oponerse a que se verifique la expulsión.

El compañero A. Nieves Nuñez, actualmente detenido en la cárcel Modelo de Barcelona y que lleva ya en la misma unos cuatro meses, y esto por capricho del gobernador de aquella capital, es un honrado trabajador que por el solo hecho de profesar ideas avanzadas, decir verdades y dar mítines en los pueblos, les ha dado a todos los caciques por no dejarlo vivir con libertad ni unos minutos, y esto es insostenible. Nosotros no podemos quedar silenciosos ante este ingnomisioso atropello y mal proceder de los gobernantes.

Señor Albornoz, vuelvo a preguntarle, ¿Es usted hombre de ley? Pues opongase a que las leyes sean burladas por sus mismos ejecutores.

JOSE VALDERRABANOS
Diciembre, 1932.

Ya ven pues, como están equivocados.

Ahora para terminar afirmo, que los que tienen que decidirse, si no lo están, son los obreros de las grandes ciudades, estos sí; y cuando estén, lancémoslos todos, estrechamente unidos a la lucha y veremos pñamado en realidad, lo que hasta aquí ha sido sólo un sueño, fugazmente vivido: el Comunismo Libertario.

JOSE PEREZ

Alcala, enero, 1933.

Redacción y Administración
CALLE UNION, NUM. 19, 1.º, 1.º
BARCELONA